



**PEN de Puerto Rico Internacional, Inc.**

P.O. Box 362765, San Juan, PR 00936

Correo electrónico: pendeprinternacional@gmail.com

## INFORME DE TESORERÍA PEN de Puerto Rico Internacional

Adalberto Núñez López  
18 de febrero de 2022

El Reglamento de PEN de Puerto Rico Internacional, en su Artículo I, Asamblea de miembros, Sección 5; Trabajos de la asamblea establece que:

*En la asamblea ordinaria, el tesorero/a rendirá su informe de ingresos y gastos y un resumen del estado de las finanzas de PEN asistido, de ser necesario, por el contador/a que intervino en la evaluación de los libros de la junta, de manera que pueda explicar cualquier partida que así lo amerite.*

Además, en su Artículo II: Junta de directores, Sección 4, Oficiales de la junta de directores, inciso d: Tesorero/a, núm. 5 y 6: dispone que:

- 1. Presentará un informe de ingresos, egresos, balance a la junta cuando sea requerido e informará a los miembros de PEN en la asamblea anual del estado financiero de la Organización.*

Cumpliendo con dichas disposiciones, sometemos ante ustedes los informes.

El balance al comienzo del año de operaciones 2022 fue \$4,627.30 en la cuenta bancaria núm. 030-017246 del Banco Popular de Puerto Rico. La junta de directores para el año 2022 se eligió el 25 de febrero de 2022. El balance inicial en el mes de febrero de 2022 según el estado de cuenta del Banco Popular era de \$4,834.49. Hubo cambios en la composición de la Junta el 9 de julio de 2022. El nuevo tesorero fue nombrado el 12 de julio de 2022. El balance inicial en el mes de julio de 2022 según el estado de cuenta del Banco Popular era de \$5,992.44. Al nuevo tesorero le fueron entregados algunos documentos y la chequera el 22 de julio y recibió otros

documentos.

Los datos de la cuenta PayPal le fueron entregados después. No existían otras cuentas bancarias, ni caja menuda, ni efectivo. No se entregó acceso a datos digitalizados, excepto por el acceso a los estados de cuenta del Banco Popular.

Procedimos a abrir una cuenta gratuita en Google, la cual se utiliza como cuenta de correo electrónico oficial de tesorería (Gmail), y como archivo digital de los documentos y transacciones relacionados a tesorería (Google Drive).

El estado financiero que se presenta a continuación representa la situación económica de PEN Puerto Rico durante el año de operaciones 2022. Todos los ingresos y gastos se registraron en las cuentas correspondientes.

Como datos sobresalientes entre enero y julio de 2022, está que se hizo una donación de emergencia de \$1,500.00 al escritor William Pérez Vega por encontrarse éste enfermo de COVID en Argentina y tener que extender su estadía sin recursos económicos

A continuación, los datos más sobresalientes a partir de Julio de 2022:

El balance de efectivo, depositado en el Banco Popular al día de hoy 18 de febrero de 2023, es de \$4,794.34. No tenemos cuentas por cobrar. De ese dinero \$542.00 se consideran restrictos, por cuanto provienen de una donación de \$700.00 de PEN Internacional para apoyar actividades sobre la libertad de prensa, de los cuales se usaron \$158.00. En el informe anterior se expresó que: “*la Junta anterior (2021) dejó un remanente de \$1,655.72 del Proyecto de Sociedad Civil de PEN International, del cual se usaron \$627.76 y así se informó a esta entidad cumpliendo con el requisito de notificar los gastos incurridos, y el nuevo balance de la cuenta, que son \$1,027.96.*” Dicho dinero se encuentra en la misma cuenta del Banco Popular.

En el informe anterior se expresó que nuestro inventario se compone de libros, materiales de oficina, una computadora laptop y un equipo laminador.

No tenemos cuentas pendientes por pagar. El pago de cuota a PEN Internacional por afiliación se calcula a base de los miembros activos. El 22 de julio de 2022, se pagaron \$901.60.

Los ingresos que se reciben en PEN Puerto Rico se utilizan para cubrir los gastos operacionales como el pago de póliza de la Corporación del Fondo del Seguro del Estado (CFSE), apartado del correo, sellos para el Departamento de Estado, gastos de materiales, y otros gastos relacionados con la operación de la organización. Según el informe anterior, suscrito por Luccia Reveron, desde 2019 no se paga un seguro de responsabilidad pública.

Como parte de los gastos operacionales se desembolsaron \$1,500.00 para renta de la sede del PEN en Carolina. Dicho pago cubrió cuatro meses de renta.

Para la actividad de entrega de premios del Certamen PEN 2022 se presupuestaron \$450.00, pero se usaron \$466.66. Este y los demás presupuestos informados corresponden a la Junta entrante desde julio de 2022, por lo cual en el informe de ingresos y Gastos los gastos del Certamen sólo incluyen el día de la premiación y no gastos en el primer semestre bajo la junta anterior.

Los socios que integran la junta de directores no reciben pagos de salarios, dietas ni estipendios, por lo cual trabajan de forma voluntaria.

Nuestra fuente principal de ingresos fue el recibo de cuotas de membresía y como segunda fuente las cuotas del certamen literario.

Los pagos correspondientes a la planilla informativa de organizaciones sin fines de lucro, el Informe Anual del Departamento de Estado y la póliza de seguro obrero están al día. Estos documentos deben radicarse en abril y junio de este año. La cuota de PEN Internacional se deberá pagar tan pronto se reciba la factura.



Adalberto Núñez López